



とうきょうとしゃかいふくしじぎょうだん  
東京都社会福祉事業団

ひがしむらやまふくしえん  
東村山福祉園だより

# 道

平成29年 12月  
発行：  
(社福) 東京都社会福祉事業団  
東京都東村山福祉園

メール mail@higashimurayama-f.org ホームページ http://higashimurayama-f.org

## 第42回東村山福祉園祭を開催しました！

園祭実行委員会

10月15日(日)、《あふれる気持ちにはじける笑顔》をテーマに掲げ、第42回東村山福祉園祭を開催しました。あいにくの雨にも関わらず、昨年同様に450名を超える皆様にご来園いただき大盛況のうちに終了することができました。地域の皆様、模擬店を出店していただいた事業所の皆様、ボランティアの皆様、ご家族の皆様、ステージに出演していただいた皆様のご協力あってのことと感謝しています。



6月に園祭実行委員会が発足した後、委員一同力を合わせて準備を進め迎えた園祭当日。現在の建物で行う最後の園祭には、地域の皆様をはじめ、退園され地域移行された利用者の皆様、退職・異動した職員等、多くご来園いただき、再会を喜びと共に、別れを惜しむ声も聞かれました。

来年以降も形を変え園祭の開催をしてゆきたいと考えています。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

## ワンデーウォーク、楽しんで歩きました！

ワンデーウォーク担当

11月1日、今年もたくさんの利用者の皆様が、ワンデーウォークに参加されました。利用者の皆様は、付き添いの職員と力をあわせて、園内、園外の各コースを元気に歩きました。園外ウォークグループは、園を出発し、萩山駅、中央公園の行程を経て、足に自信のある利用者の方は狭山公園へと歩まれました。各チェックポイントで実行委員がスタンプ



を持って待機していましたが、想像を遥かに上回るスピードで歩かれていたことにとっても驚きました。利用者の皆様と付き添い職員の連携が成せる技でした。東村山福祉園として開催されるワンデーウォークはこれで最後となりますが、利用者の皆様の思い出にはしっかりと刻まれたと思われまます。ご協力ありがとうございました。

あき 秋のおでかけ☆バスハイク&宿泊旅行！

かくとう 各棟

この秋、東村山福祉園では、利用者の皆様と職員が一緒に、色々な場所へお出かけしてきました。皆様それぞれエンジョイされたようです！今回は7回分、お伝えいたします♥

が ぶどう狩り☆

9月30日(土) 待ちに待った児童棟初めての合同バス外出は、山梨県の浅間園で豪華に巨峰狩りでした！ぶどうはフレッシュでものごくおいしく、皆さん次から次へと手が伸びていました。そのあとは『バーベキュー』、『五目大杯めし』とお好きな昼食を選んでいただき、またまた沢山召し上がりました！まさに食欲の秋を満喫し、笑顔あふれる1日になりました♪



とうぶどうぶつこうえん 東武動物公園！



10月26日(木)、東武動物公園へ行ってきました！！始めに出迎えてくれたのは大きなお馬さん達、続いて大きな翼を広げたワシに、可愛くよちよち歩くペンギン★そして、左の写真ですが、ホワイトタイガーと撮りました！大きな身体と美しい毛並を披露し、迫力満点のホワイトタイガーに皆様驚きを隠せない様子。

帰りにバスへ向かうと…バッテリーが上がってしまい動けない！バスが直るまで再び動物園で待つ事になりました。でも、たくさんの動物を見る事が出来ましたので、結果オーライというところでしょうか♪

はっけいしま 八景島シーパラダイス♪

10月28日(土)、児童棟合同バスハイクで「八景島シーパラダイス」へ行きました！水族館で様々な魚を観て、ショーではイルカの華麗な姿を観ることができました。イルカに触れあえる場所もあり、利用者の皆様は興味津々！悪天候だったこともあってか、他のお客さんも少なく、のびのびと楽しんでくることができました！また機会があれば、みんなでイルカさん達に会いに行きたいですね！



ディズニーランド♥



11/11(土)、児童棟合同バス外出でクリスマスのディズニーランドに行ってきました！当日はとってもいい天気でした★

棟ごとに皆様をグループ分けして、ディズニーのクリスマスをそれぞれ満喫しました。各棟3~5か所のアトラクションを楽しみ、夕食はハンバーガーやレストランにてハンバーグなどを召し上がったあと、ランドを後にしました。また行きたいかな？みんなで行けたらいいね!!

## 群馬 たび 群馬ぶらり旅！

11月5日(日)～6日(月)に、児童棟宿泊旅行で群馬方面へ行きました。

1日目はおいしい釜飯の昼食後、鉄道文化村であぶとくんにのったり、散歩をしたりしました。宿ではおいしい夕食に舌鼓を打ち、温泉に浸かって疲れを癒やしました。

2日目は群馬サファリパークです。大きな動物が見られ、ふれあいコーナーでラマやヤギに餌をやったり、ウサギを抱っこしたりと、それぞれ楽しみました。なんとラマに唾を吐きかけられた職員が3名も…！（ガーン）

昼食後は全員で観覧車に乗って空の散歩を楽しみました。澄み渡る青い空、とっても気持ちよかったです♪



## な す し お ば ら ゆ め き ぶ ん 那須塩原で夢気分



11月8日(水)～9日(木)に、成人棟の皆様で、栃木県那須塩原市へ旅行に行きました。

1日目はりんどう湖レイクビューへ。到着後、昼食は皆様大好きなバーベキュー！みなさんモリモリ召し上がっていました。園内散歩ではアルパカやうさぎ、ひつじなどを見たり触れあったりして楽しんでいました。

その後の宿では、おいしい夕食や温泉を満喫してから、夢の中へ…。

2日目は那須サファリパーク！ライオンバスに乗って間近で動物を見たり、エサやりをしたりしました。怖がっている方もいらっしゃいましたが、みなさん迫力ある光景を楽しまれていました。あっという間の充実した2日間でした。

## ち ば た び きらり、千葉旅☆

11月16日(木)、17日(金)に、千葉県館山市へ旅行に行きました。2日間ともいいお天気！園長も参加されたこともあり、みんな笑顔であふれていました。

1日目の昼食は中華バイキング！餃子やラーメンをたくさん食べました。昼食後は館山城へ。急な坂道をしっかりと上がりました。

宿では地下洞窟にある温泉に行き、のんびり長湯♪他のお客様と楽しく会話する利用者の方が印象的でした。

2日目は海中観光船に乗りました。初めは船に乗るのが怖い利用者の方もいらっしゃいましたが、励ましながら声掛けし、船に乗ったあとは船内の水中ガラス窓から見る魚に驚いた表情を浮かべていました！

来年も楽しい旅行を計画しますので、お楽しみに！



## からんどりえてんを開催しました♪

かつどうしえんかかり  
活動支援係

第8回からんどりえ展は、白矢アートをスペースを会場に、11月2日(木)～7日(火)の6日間開催され、大勢の来場者で賑わいました。来場された方からは「表情豊かな作品にかこまれたこの空間はとても嬉しい気持ちになります」「圧倒的なタッチと色の洪水にダイブしたみたいいな感じ」「描くことの原点を感じました」等、沢山のコメントを頂戴しました。からんどりえ展は私たちスタッフにとってもエネルギーを与えてもらえるパワースポットのような存在です。今後も皆さんをハッピーな気持ちにさせる、充実した絵画活動を展開していきたいと思えます。からんどりえ展の開催にあたりご協力いただきました全ての関係者の方々に対して深く感謝いたします。



## 論文が表彰されました！

ふくし  
福祉サービス課



『強度行動障害を持つ利用者への支援～行動の背景にある要因を考える～』について、昨年度の園内における事例研究発表会で2位となり、平成29年度の全国社会福祉協議会、第40回実践報告・実務研究論文に応募しました。昨年度の事例研究発表会の内容に、今年度の様子などを加えて提出したところ、佳作に入選となりました。

論文を作成する中で、支援の振り返りができたと思えます。また、他の作品を見る事で支援の参考になりました。今後も、さらなる支援の向上を目指していきます。

論文は当園ホームページに掲載しています。<http://higashimurayama-f.org>

## 建築等工事について

かむたんどう いこうじゅんびかりちよう  
課務担当・移行準備係 長

【成人】希望の郷 東村山(仮称)の工事も、終盤に差し掛かっています。現在は主に事務室や活動室がある北棟の工事が行われています。また外構工事や、外周道路にある電柱の移設、駐車場の工事も始まっています。園関係者の方々、地域の皆様にご迷惑をおかけすることも多々あるかと思えますが、ご理解のほどよろしくお願いたします。工事は計画通り進んでおり、今後各種検査を経て、平成30年1月31日(水)竣工・引き渡しの予定となっています。



【児童】平成30年5月末に引越しを予定している東村山福祉園の仮設施設ですが、予定から少し遅れての工事着工にも関わらず、天候にも恵まれて順調に建設工事が進んでおります。園内では定期的に内装や設備等についての検討も進められており、仮設施設ではありますが、皆様が安心して暮らすことのできる住空間となることを一番に考えていきたいと思えます。